

**Orientación al
Curso Virtual sobre la
LEY 27680 DE
PREVENCIÓN Y
CONTROL DE LA
RESISTENCIA A LOS
ANTIMICROBIANOS**

Coordinación de Uso Apropiado de Antimicrobianos



Nos es grato darle la bienvenida a la primera edición de este curso Autoadministrado, destinado principalmente a trabajadores que se desempeñen en diferentes ámbitos de la salud humana (enfermería, medicina, farmacia, odontología, entre otros) así como aquellos que trabajan la salud animal y en la producción agroalimentaria, ya sea en el ámbito público y privado.

También queda a disposición de otros destinatarios que puedan estar interesados en la temática.

El propósito de poner a disposición este curso es que Ud. conozca en detalle esta Ley 27680 sobre la prevención y control de la Resistencia Antimicrobiana para que pueda planificar acciones en ámbito laboral haciendo efectiva su implementación.

El mismo certifica 30 horas, y permanecerá abierto por un período de dos meses, estimando que pueda cursar un módulo por semana.

Está planificado en 6 módulos y cada uno contará con una actividad de aprendizaje optativa y una obligatoria, a partir de la aprobación de la actividad obligatoria se le permitirá el acceso al siguiente módulo.

Las actividades obligatorias y la evaluación final, se aprueban con un 60% y tendrá dos intentos para su resolución. Estas actividades obligatorias están compuestas por preguntas de opción múltiple.

Al aprobar la evaluación final, se incluye una encuesta de calidad y satisfacción sobre este curso y que es común a todas las propuestas alojadas en la Plataforma Virtual de Salud (PVS), su realización le permite al equipo de la PVS hacer las mejoras para próximas ediciones o propuestas educativas.

Cabe destacar que su realización es requisito para que se habilite la descarga del certificado de aprobación del curso.

Estaremos en contacto por medio del siguiente Correo electrónico, donde podrá realizarnos consultas:

capacitacionesconacra2024@gmail.com

Tenga en cuenta que este mail, será leído por algún integrante del equipo y que en un máximo de 48 hs, siempre de lunes a viernes, le estaremos dando una respuesta.

Programa analítico

La reciente Ley 27.680 de Prevención y Control de la Resistencia a los Antimicrobianos, y su decreto reglamentario tiene el propósito de fomentar el uso responsable de los antibióticos y regular cuestiones referidas al expendio y uso de estos medicamentos, tanto en salud humana como animal.

Los antimicrobianos son medicamentos esenciales para la salud humana y animal, y su aplicación ha permitido salvar millones de vidas, pero su uso masivo ha traído como consecuencia la aparición del fenómeno de la resistencia a los antimicrobianos (RAM).

La resistencia antimicrobiana es uno de los mecanismos que tienen los microorganismos para defenderse en un medio hostil o desfavorable, como lo es la presencia de los antibióticos. El exceso de uso o el uso inadecuado de los antimicrobianos, junto con medidas insuficientes de control de infecciones han acelerado notablemente este proceso.

Se estima que para el año 2050, la RAM puede constituirse en la primera causa de muerte a nivel mundial si no se genera una respuesta global conjunta y sistematizada. El impacto de la resistencia

se ha visto acelerado en las infecciones bacterianas asociadas al cuidado de la salud en pacientes hospitalizados, limitando las herramientas terapéuticas.

Con un enfoque de "Una Salud", la Ley de Prevención y Control de la Resistencia Antimicrobiana aborda este tema de salud pública desde diferentes disciplinas (medicina, veterinaria y medioambiente) con la participación de todos los sectores y actores involucrados.

El conocimiento de la Ley 27680, sus alcances y su reglamentación por parte del equipo de salud y otros actores relevantes colaborará a contar con su compromiso y la planificación de acciones que permitan su implementación efectiva, favoreciendo el uso responsable de los antimicrobianos y su expendio adecuado, tanto en salud humana como animal. Por lo tanto, estas acciones colaborarán con el cuidado de estas herramientas terapéuticas que son un recurso imprescindible y no renovable para el tratamiento de las infecciones, y su uso correcto es nodal para la prevención y control de las infecciones resistentes.

Objetivos:

Al finalizar el curso los participantes podrán:

- Conocer la LEY 27680 y su reglamentación, así como, sus alcances e implicancias y su reglamentación.
- Identificar acciones y áreas de oportunidad para la implementación efectiva de Ley N° 27680 según sus competencias laborales.

Estructura general del curso:

Módulo 0: Introductorio a la dinámica del curso. Presentación. Encuesta inicial

Módulo 1: Marco legal: Antecedentes de la Ley. Importancia. Fundamentos. Generalidades: terminología y actores involucrados.

Módulo 2: Preparación del país: Componentes del Plan de Acción Nacional.

Módulo 3: Comisión Nacional para el Control de la Resistencia antimicrobiana. (CoNaCRA) como es su composición. Reglamento de funcionamiento. Rol de las Autoridades de aplicación

Módulo 4: Expendio de medicamentos; Condiciones. Publicidad. Promoción. Salud animal y producción agroalimentaria

Módulo 5: Comunicación. Educación. Concientización

Módulo 6: Cierre. Evaluación final, encuestas finales, certificado.

a) Módulo del 1 al 5 contienen:

Actividades obligatorias

- Descarga y lectura de un pdf con los contenidos del módulo
- Realización y aprobación de Evaluación con preguntas de opción múltiple: Se aprueba con un 60% y tendrá un intento para su resolución

Actividades opcionales:

- Realización de actividades de aprendizaje.

b) Evaluación final, 30 preguntas de opción múltiple. Se aprueban con un 60% y tendrá dos intentos para su resolución.

c) Encuesta de calidad y satisfacción: al aprobar la evaluación final, se incluye una encuesta sobre este curso y la Plataforma Virtual de Salud (PVS). Su realización es requisito para que se habilite la descarga del certificado de aprobación del curso.

